
« Une idée brillante »
Marc 9:2-9 – Fête de la transfiguration du Seigneur

Avez-vous déjà constaté que, parfois, les choses ne se
passent pas tout à fait comme nous les avions prévues
? Vous avez peut-être déjà eu une idée brillante, mais
cette idée a été rejetée. Lorsque ça m’arrive, cette idée
continue de tourner dans la tête pendant des jours, avec
un mélange de déception et d'incertitude.
Ça m'est arrivé plus d'une fois. Mais après un certain
temps, je me suis rendu compte que cette idée qui
n'était pas brillante pour les autres, n'était effectivement
pas aussi brillante que ça.
C’est arrivé aussi plusieurs fois à l’apôtre Pierre. Il a eu
des idées brillantes (selon lui) qui ne sont pas allées
très loin. Une fois, il a même eu l'idée de défendre Jésus
avec une épée, coupant l'oreille d'un garde du temple !
Heureusement, Jésus était là pour empêcher que l'idée
brillante de Pierre ne blesse d'autres personnes.
Plusieurs fois lors de son ministère en Palestine, Jésus
a dit à ses disciples ce qu'il était venu faire et ce qui
allait lui arriver à Jérusalem.
Pour qu'il n'y ait pas de malentendu, pour qu’aucun ne
se fasse une idée déformée de la mission de leur
maître, Jésus leur dit qu'il allait à Jérusalem où il sera
arrêté, torturé et exécuté sur une croix, mais qu'il
ressusciterait le troisième jour.



Lorsque Jésus leur a révélé le plan de Dieu, Pierre a eu
l'idée brillante de donner à Jésus le conseil de se
détourner de ce plan.
La réponse de Jésus n'a pas été très diplomatique :
"Éloigne-toi de moi, Satan, tu es pour moi une pierre
d'achoppement !" Dans les jours qui ont suivi, le pauvre
Pierre a certainement dû penser à ce mauvais moment,
à ses idées brillantes et aux idées de Jésus.
Environ une semaine plus tard, Jésus demande à Pierre,
Jacques et Jean de l'accompagner. Ils ne lui ont pas
demandé où ils allaient, ni pourquoi ils devaient aller
avec lui. Il fallait simplement suivre Jésus sans savoir
ce qui va se passer et faire confiance à ses idées.
Et comme les disciples, on n'est jamais vraiment
préparé pour les surprises. Les disciples avaient déjà
été surpris par des miracles, comme lorsque Jésus a
nourri des milliers de personnes avec deux poissons et
cinq pains ; ou lorsqu'il a marché sur les eaux de la mer
de Galilée. Cependant, leurs attentes ne
correspondaient pas à ce qui allait se passer sur la
montagne où Jésus était en train de les emmener.
Sur cette montagne, seul avec eux, Jésus a été
transfiguré. Je pense qu'une bonne façon d'expliquer
cette transfiguration est de penser que Jésus, qui est la
lumière du monde, a laissé sa propre lumière briller à
travers sa peau et ses vêtements se sont remplis de
son éclat.
C'était une expérience brillante !



L'évangéliste Marc raconte que les vêtements de Jésus
"devinrent étincelants et très blancs, comme de la
neige". Et nous, chrétiens, on ferait mieux de s’habituer
à voir Jésus de cette façon.
Lorsque l’apôtre Jean nous décrit la vision du Paradis
qu’il a reçu, dans le livre de l'Apocalypse, il dit de Jésus
devant son peuple racheté, que "son visage rayonnait
comme le soleil dans toute sa splendeur" (Apocalypse
1:16).
Pierre, Jacques et Jean ont eu le privilège de voir sur
terre cette gloire de Jésus, la gloire céleste de Jésus.
Les disciples pensaient certainement qu'ils assistaient
à un événement extraterrestre, un événement céleste.
Et pour confirmer que ce qui se passait était vraiment
quelque chose hors de ce monde terrestre, Moïse et
Élie, qui étaient censés appartenir au monde des morts
et non à celui des vivants, apparaissent aux côtés de
Jésus !
Cette apparition montre qu’ils ne sont pas morts, mais
vivant dans l’au-delà.
C'est alors que Pierre, comme toujours, a une idée
brillante: il propose de construire trois tentes et de
perpétuer ainsi ce moment.
Comme souvent, Pierre et ses deux compagnons
"ne savaient que dire, car ils étaient épouvantés" (v. 6).
Je pense que vous ou moi aurions réagi de la même
façon, avec une idée brillante qui n’avait rien à voir avec
ce qui était en train de se passer.



Cette vision pour les disciples de la gloire de Jésus se
déroule une semaine après que Jésus ait annoncé aux
siens qu'il allait être crucifié et que ses disciples
devraient eux aussi porter leur propre croix.
Jésus leur annonce et leur montre un peu de sa gloire,
ce que des yeux humains et effrayés peuvent supporter.
Jésus rayonnant et deux "morts-vivants" à ses côtés en
train de parler ! De quoi pouvaient-ils bien parler ?
Le Fils de Dieu connaissait depuis toujours ces deux
grands personnages de l'Ancien Testament.
Jésus savait comment Moïse avait conduit le peuple
d'Israël à travers la mer Rouge et dans le désert jusqu'à
la Terre promise.
Jésus savait aussi qu'Élie n'était jamais mort, mais qu'il
avait été transporté dans son char de feu jusqu'au ciel.
Ces trois personnages parlaient maintenant de l’idée
brillante de Dieu dans son plan parfait pour sauver
l’humanité. Luc nous dit qu’ils parlaient de l'exode
imminent de Jésus traversant la mort et pour ensuite
ressusciter et monter au ciel.
Comme pour sceller ce moment magnifique, Jésus,
Moïse et Elie ont été enveloppés d'une nuée et une voix,
que j'imagine forte et claire, s’est fait entendre :
"Celui-ci est mon Fils bien-aimé, écoutez-le" (v. 7).
On peut supposer que Pierre, Jacques et Jean ont senti
un tourbillon dans la tête à ce moment-là.
Mais avec le temps, ils se souviendront des
événements historiques du Sinaï, lorsque Moïse monta



sur la montagne pour recevoir la loi de Dieu et qu'une
nuée l’avait recouvert lui aussi.
Il se rappelleront que le visage de Moïse était devenu
resplendissant et que de puissants grondements se
sont fait entendre d'en haut de la montagne.
Les disciples commenceront certainement aussi à faire
le lien entre ce qui s'est passé lors de la transfiguration
et le baptême de Jésus, lorsqu'ils la voix du ciel s’est
fait entendre disant : "Celui-ci est mon Fils bien-aimé, en
qui j'ai mis toute mon affection" (Matthieu 3.17).
Ils se souviendront aussi que leur idée de construire
trois tentes n’était pas si brillante que ça.
Il est intéressant de noter qu'une semaine avant cette
expérience extraterrestre, Jésus avait demandé à ses
disciples : "Qui dites-vous que je suis ?"
Ce à quoi Pierre avait répondu avec une profonde
conviction : "Tu es le Christ, le Fils du Dieu vivant"
(Matthieu 16.16).
Maintenant, les disciples entourés par la nuée,
entendent de la bouche du Père céleste lui-même que
Jésus est son Fils bien-aimé qu'ils doivent écouter.
Contrairement à nos idées brillante pour obtenir des
résultats de nos actions le plus facilement possible,
cette expérience de Jésus avec son groupe restreint de
disciples réunis au sommet de la montagne,
nous enseigne qu'il n'y a pas de gloire sans croix.



Jésus relie ses souffrances sur la croix à la gloire de la
résurrection. Il n'aurait jamais pu ressusciter s'il n'était
pas d'abord mort.
Le Seigneur Jésus, parce qu'il est Dieu, n'avait pas
besoin de mourir, mais il est passé par la mort pour que
tous les pécheurs, y compris vous et moi, puissent être
pardonnés et reçus dans la gloire éternelle.
Quelqu'un a dit que "nous voulons tous aller au ciel,
mais sans passer par la mort". Bien sûr, nous voulons
tous la gloire, mais sans la croix.
Nous voulons la gloire sans la croix, parce que la croix
n’est pas une idée qui nous vient naturellement.
Nous la rejetons instinctivement parce qu'elle est
souvent synonyme de malheur et de souffrance.
La différence entre Jésus et nous, c'est que nous
méritons la croix à cause de notre désobéissance à la
volonté de Dieu, alors que Jésus ne méritait pas de
mourir puisqu'il n'a jamais commis de péché.
Si Jésus est mort et ressuscité, c'est pour nous donner
la gloire éternelle que nous ne méritons pas.
Une autre chose que cette histoire nous apprend, c'est
qu'il faut écouter Dieu. Une autre idée brillante qui ne
nous vient pas naturellement.
Regardons autour de nous : qui est intéressé par
écouter ce que Dieu a à nous dire ?
Lorsqu’on regarde autour de nous dans notre société,
on se rend compte qu'il y a beaucoup trop de gens qui
ferment leurs oreilles à la voix de Dieu.
Des gens qui ne veulent rien savoir des idées brillante



de notre Sauveur,
qui ne veulent rien savoir des projets éternels, de la
croix, de la résurrection ou de la gloire.
Il y a trop de gens qui sont occupés à chercher leur
propre gloire avec leur idées brillantes, une gloire très
éphémère d'ailleurs, et en aucun cas éternelle.

L'appel du Père céleste depuis la nuée, l’appel à écouter
Jésus, s'adresse à nous. Nous devons écouter Jésus
parce qu'il est la voix de Dieu. Il est venu de l'éternité et,
invisible, caché dans la nuée, il a conduit Moïse et Élie
et tout le peuple de Dieu.
Jésus a beaucoup à nous dire, il a beaucoup d’idées
brillantes pour nous et aujourd'hui.
Jésus nous parle à travers sa Parole, lorsque nous
écoutons sa prédication, lorsque nous lisons les
Évangiles et nous voyons la manière dont il a traité les
pécheurs les plus condamnés par la société,
la manière dont il s’est chargé de subvenir aux besoins
des pauvres, des aveugles, des démunis et des rejetés.
C’est une idée brillante que de lire et méditer la Parole
de Dieu pour entendre Jésus nous parler.
Nous entendons Jésus lorsque nous lisons les récits de
l'Ancien Testament qui ont prophétisé sa venue dans ce
monde, et lorsque nous lisons les épîtres des apôtres
qui nous expliquent si magnifiquement combien Dieu
nous aime, Les épîtres qui nous expliquent que Dieu
nous aime au point, qu'au lieu de nous punir pour nos
péchés,



il nous traite avec bonté et, à cause de la croix et de la
gloire de Jésus, il nous pardonne et nous transporte au
sommet de la vie pour être avec lui et profiter de sa
gloire.
Par la brillante idée de méditer les Saintes Écritures,
Dieu nous donne l'assurance que Jésus est vraiment le
Fils de Dieu, le seul qui puisse venir vivre dans nos
cœurs, et le seul qui puisse nous ouvrir les portes de sa
gloire au ciel pour toujours, et qui le fera, par le pardon
de nos péchés.
Il y a un temps pour écouter et un temps pour parler.
Lorsque les trois disciples sont descendus de la
montagne avec Jésus, celui-ci leur demanda de ne rien
dire de ce qu'ils avaient vu.
Les disciples ont peut-être pensé que ce n’était pas une
idée brillante que de caché aux autres ce qui venait de
se dérouler. Mais ils obéissent. Les idées de Jésus sont
toujours plus brillantes.
Les disciples se souviendront de la transfiguration et de
toutes les autres histoires qu'ils ont vécues avec Jésus
pour pouvoir les raconter plus tard, après la
résurrection, et nous les raconter aujourd'hui par la
Parole écrite.
Jésus a eu l’idée brillante de confier à son église la
mission d’annoncer son amour et sa victoire glorieuse.
Parce que le Christ est ressuscité, nous pouvons parler,
nous pouvons et nous devons raconter tout ce que nous
avons vu et appris de lui. Et pour continuer à apprendre
l'amour de Dieu, nous devons continuer à l'écouter.



Il se peut que nos idées brillantes finissent avec fracas.
La grâce de Jésus nous relèvera toujours.
Sa paix nous accompagnera toujours.
Que la paix de Dieu qui surpasse toute intelligence
garde votre cœur et vos pensées en Jésus-Christ, en sa
compassion et en sa gloire. Il nous donne la vie
éternelle. Amen.


